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Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, ob die Ernährungssituation der Vorschulkinder 
und Grundschüler in Magdeburg den Empfehlungen der Deutschen Gesellschaft für Ernährung 
entspricht. Mit den Trägern der Kitas bzw. den Essenanbietern der Schulen und Kitas sollen bei 
Bedarf Konzepte erarbeitet werden, die neben der Bereitstellung gesunder Vollwertkost auch 
begleitende Projekte zum Thema „Gesunde Ernährung“ ermöglichen. Bereits laufende Aktionen 
sollten evaluiert und im Rahmen des gegenseitigen Erfahrungsaustausches vermittelt werden. 
 
Begründung: 
 
Die aktuelle, sogenannte Schulanfängerstudie∗ zeigt eine deutliche Zunahme von Übergewicht 
bei Kindern in Sachsen-Anhalt. Gezeigt wird auch, dass dies abhängig vom sozialen Status der 
Kinder ist. Da Ernährungsverhalten sich frühzeitig, d.h. im Kindesalter manifestiert, kommt 
neben der Verantwortung, die die Eltern gegenüber ihren Kindern haben, den Kitas und den 
Schulen große Bedeutung zu.  
Die Stellungnahme S0045/07 zum Antrag A0017/07, der sich mit der Pausenversorgung in 
Magdeburger Schulen befasste, stellte ebenso ausdrücklich fest, dass neue Konzepte in der 
Ernährungserziehung notwendig sind, da bisherige Maßnahmen offensichtlich keine 
Veränderungen im Ernährungsverhalten bewirkt haben.  
 
 
 
 
Rainer Löhr 
Fraktionsvorsitzender 
 
 

                                                 
∗ Ministerium für Gesundheit und Soziales: Auswirkungen der Umwelt auf die Gesundheit von Kindern. 
Schulanfängerstudie Sachsen-Anhalt 2006 
 




